

NOTAS AL DIA

LA MANIFESTACION OBRERA DE ANTRAYER.—EL ALCALDE DE BARCELONA HA FALTADO A SUS DEBERES

Con el más elevado principio de solidaridad moral y material que debe ser el vínculo de todos los trabajadores que aspiran a un mañana mejor nos dirigimos a todos los trabajadores, para que cumplan en la medida de sus fuerzas con su deber de solidaridad hacia los compañeros que se ven metidos en conflictos por el sólo hecho de querer defender su dignidad de hombres ante la rapacidad burguesa, que quiere abogar los derechos de asociación en la miseria y el hambre, y, a la vez, quiere apagar su hambre con la sangre misma de esos camaradas.

A sus órdenes, y, amparados en asamblea por qué derechos y qué gentes, se nos está provocando a cada momento, a cada paso, por unas escuelas que hacen gala de su servilismo arbolando la cruz para amenazar a los trabajadores. A este respecto cabe, amigos, poseer en antecedentes para que cada uno sepa, si llegara el caso, de quién salió la provocación.

Provocación, que puede ser evitada, pero no se quiere evitar... Hay interés marcado en que venga un espectáculo cruel, feroz y bárbaro, de asesinar a los trabajadores por la espalda y en la sombra de la impunidad garantizada por los mismos personajes que se reclaman del orden y por el orden.

Este Comité está ojo avizor para que los conflictos de la región no degeneren en un mar de confusión, sino muy al contrario, pone toda su capacidad, todos sus esfuerzos para que éstos se conviertan en trofeos de nuestras sacrosantas libertades y a la vez obtengamos el máximo de garantías para consolidar el terreno ganado a nuestros común enemigo.

Se ha dado al caso bochornoso, camaradas, de que los huelguistas del Fomento de Obras y Construcciones estén trabajando en la empresa «Cementos Griffi», de Villanueva y Geltrú. Estos malos hermanos trabajan en la cantera número 2 de Montjuich, y, ahora, están haciendo el calor grande a la empresa Griffi por puro mandato del acientista de dicha

CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

La Confederación Regional del Trabajo de Cataluña a todos sus afiliados

empresa, Fomento de Obras y Construcciones. Es más: reclutados otros camaradas huelguistas, fueron a Villanueva y Geltrú, para trabajar en la empresa Griffi, que está en huelga desde hace cuatro semanas. Los camaradas de Villanueva y Geltrú que tienen un muy alto concepto de su dignidad sindical, ultrajada por el director de la mentada empresa, no están dispuestos a tolerar por más tiempo se engañe a los obreros diciéndoles que no existe el conflicto que van sosteniendo. Intimaron a esos camaradas a que volvieran a Barcelona y así lo hicieron. Pero debemos hacer remarcar, para vergüenza de esos individuos, que no deben jamás desplazarse sin previamente pedir la baja de su sindicato, diciendo donde piensan dirigirse, para que su sindicato les informe de cómo y qué manera está la organización en el punto donde quieren dirigirse.

Para bien de todos y para la organización os pedimos que tengáis en cuenta siempre y en cada momento vuestros deberes de sindicador; así venceremos a todas nuestras enemigas, sin necesidad de apelar a medios que nos repudian y que no podemos concebir en nombre de la justicia y de la libertad.

No puede existir la menor disculpa sobre lo expuesto, teniendo como tenemos nuestro paladín, que diariamente nos indica los conflictos que la organización tiene planteados.

Si sois hombres y amantes de nuestra causa, camaradas, no elaboréis, no transportéis Griffi; así ayudaréis a los camaradas de Villanueva y Geltrú y a la vez os ahorraréis días de dolor y de hambre; que cada cual cumpla con su deber, y el triunfo no se hará esperar.

(Boicot) (Boicot) (Boicot) al Griffi
EL COMITE REGIONAL

Los presos políticos y sociales tienen derecho a la libertad. La raza a sus anchas quien desde un desgocho oficial le ordenaba al fatídico Arieguh Nda, mi general... 1934... más año, mi general!

Y las calles de Barcelona eran sembradas de cadáveres.

Dilación inexplicable ¿Se suprimirá la Censura?

A medida que van pasando los días sin restablecer la libertad de Prensa van aumentando nuestras dudas sobre la sinceridad de los propósitos del Gobierno.

Hace ya meses que se viene hablando de la supresión de la censura. El general Berenguer ha dicho y repetido infinidad de veces, que ésta era una cuestión que interesaba vivamente al Gobierno y que él era el primer interesado en verla pronto resuelta. Sin embargo, el tiempo pasa, y sin que nada lo justifique, se va prolongando la vigencia de esta medida excepcional, que después de siete años venimos padeciendo con resignación.

Después del último Consejo de ministros, era de esperar que en el curso de esta semana se hubiese restablecido la libertad de Prensa. Y mientras esto esperábamos, nos sorprenden las declaraciones del general Berenguer, diciendo que un buen día, eligiendo el momento propicio, nos encontráramos con que desaparece en toda España.

Pero ¿qué día será ese? ¿Cuándo llegará ese momento propicio? Sería hora ya que se terminara con tanta dilación que alarma justificadamente a la opinión que desea ver este problema resuelto de una manera definitiva.

El Gobierno del general Berenguer afirma que quiere unas elecciones racionalmente sinceras y se extraña de que determinados grupos políticos no hagan aún propaganda electoral.

No se hace propaganda (y esta vez hablamos por lo que nos afecta), porque el censor cruza con el lápiz todos nuestros originales. Porque no hay libertad.

Restablezcanse las garantías, que nada justifica su suspensión.

Problemas económicos EL GOBIERNO Y LAS SUBSISTENCIAS

Para dar la sensación de que el Gobierno se ocupa del problema de las subsistencias, cuyas alteraciones de precios afectan de una manera particular a la clase trabajadora, en el ministerio de Economía facilitaron una extensa nota sobre la situación que el departamento presta a los problemas de los artículos de primera necesidad en su aspecto de distribución y precios.

Se nos quiere convencer que es el examen de precios en los principales artículos alimenticios puede deducirse una situación en muchos aspectos favorable, y en modo alguno alarmante.

Esto será, indudablemente, según las investigaciones oficiales. Porque otra cosa sería si el ministro de Economía se dignara consultar a nuestras compañeras.

Nosotros podemos asegurar, prescindiendo de toda suerte de notas oficiales, que el presupuesto familiar se halla francamente en quiebra, principalmente desde la desvalorización de la peseta; pues, no sólo han sufrido un aumento considerable los productos alimenticios de importación (hacinas, conservas y demás), sino que el aumento se ha dejado sentir notablemente en el aceite, vino y hasta incluso el pan.

Y esto es lo más incomprensible. El Gobierno permite, so pretexto de que los precios que regían eran ruinosos para los agricultores, que se aumente el precio del aceite y del vino antes de la próxima recolección, y con esto, en lugar de favorecer a los productores, se facilitan enormes beneficios a los acaparadores, que, sin escrúpulos de ninguna clase, procurarán en la futura cosecha provocar una baja en los precios, que será otra vez la miseria para los agricultores pequeños. Y mientras tanto, nosotros pagamos el aumento en perjuicio considerable de nuestro presupuesto familiar.

Hay, además, otras razones que determinan al Gobierno a tomar medidas de protección para la economía nacional, en gravísimo perjuicio para los trabajadores, que, de la oscilación de los precios del mercado, inclusive en los artículos que no son considerados de primera necesidad, somos las primeras en percibir las consecuencias.

Se prohíbe, por ejemplo, la importación de maíz para que los precios no bajen en el mercado nacional y nosotros pagamos en la carne el beneficio que esto supone para los agricultores.

El Gobierno, celoso de los intereses nacionales, vela para la hacienda y la prosperidad de agricultores y comerciantes, sin tener en cuenta que los más perjudicados en todas estas combinaciones somos los obreros, de los cuales el Gobierno se ha preocupado tan poco, que, en algunos años, nuestros salarios han sufrido una rebaja hasta de un cuarenta por ciento; lo que indefectiblemente obligará a la organización a plantear el aumento y regularización de salarios, siendo nosotros también los que, en definitiva, tendremos que resolver el problema de las subsistencias.

VENGANZAS POBRES

Con este encadenamiento me dirijo a todos los camaradas huelguistas de la casa Fomento de Obras y Construcciones, S. A., para hacerles saber que el día 15 del próximo pasado mes se presentamos dos camaradas de dicha sociedad a la casa constructora Cabiernas y Tejada, S. A., para pedir trabajo como peones, ofreciéndoles que fueron aceptados.

Pero, una vez en la casa del médico, para hacerles el reconocimiento, telefonaron de dicha sociedad, mandado por el ingeniero don José Martí, que no hacen admitir dichos camaradas por ser huelguistas del Fomento.

Pues ¡qué motivo han dado estos obreros para que se les cierren las puertas por todas partes! ¿O es que quieren matarlos de hambre! Es muy vergonzoso que esta sociedad de Cabiernas y Tejada, S. A., se meta en estos asuntos para declarar el boicote a las camaradas del Fomento de Obras y Construcciones, S. A., que están defendiendo sus intereses.

UN COMPASERO

A su vez nada podría hacer, si todos los compañeros de la región no abandonan su presente apatía y se disponen a intervenir activamente en esta reorganización, cada cual en el medio en que se desenvuelve, y con arreglo a las posibilidades con que cuenta, lejos de pesimismo abrumador y de estiridencias y gestos estridentes. Teniendo una clara visión de la realidad y perseverando como en otros tiempos.

Es por estas razones, y ante la próxima conferencia regional, que nos dirigimos a vosotros, trabajadores de la comarca de Cádiz, para que, accediendo en tanto la modestia, cooperación a la obra de este Comité y el resultado de la conferencia obtenga el mayor de los éxitos. En ella se tratarán asuntos de vital interés para la clase obrera organizada, y se tomarán acuerdos prácticos para conseguir la total organización de la comarca. Pero hay un problema de tal naturaleza, que hace imprescindible la máxima inteligencia entre los camaradas: el problema de la tierra, que tiene que ser resuelto por los campesinos, porque sólo así podrá tenerse una explotación adecuada sobre el suelo, cuando las vicisitudes que sufre y sabe la forma de evitarlas: el campesino andaluz, el empujado de las llanuras andaluzas, patentada, en pasados épocas, que sabía sentir y solucionar sus problemas; y ahora que desea se han agudizado, que requieren una rápida y enérgica solución, también lo demostrarán con hechos evidentes, porque les va en ella la dignidad de clase.

Como falta, pues, que aquellos trabajadores que sienten rebelar su ser ante las injusticias que sufren las vejaciones y traiciones de la clase explotadora, se dispongan a organizar los sindicatos y sociedades de sus respectivos territorios, para sumarse a la C. N. T., único organismo que no admite ingerencias políticas de ninguna clase, y que trabaja de una manera eficaz por su integral emancipación.

La próxima Conferencia regional, queremos que sea un recuento de fuerzas, una aglutinación de valores, para saber cuáles somos y hasta dónde podemos llegar; y por lo tanto, fieles a los principios federalistas y a las normas que deben informar nuestra actuación, no admitimos más representantes que aquellos que hallan sido designados en asamblea general de un sindicato o sociedad.

Confiamos en que esta breve llamada vos será que suficiente para que los trabajadores de la comarca de Cádiz, empiecen a organizar los grupos de organización y aquellos que lo deseen envíen sus delegaciones y quisiéramos que no puedan hacer nada si no es en adhesión y distamen sobre e orden del día.

EL COMITE REGIONAL
Sevilla, 10-IX-34.

Nota.—La Comisión reorganizadora de la Regional de Andalucía comunicó que con fecha 26 del pasado envió delegación al Gobierno Civil de esa provincia, para demandar de dicha gobernador la aprobación de 19 reglamentos presentados hace más de cincuenta días. En cambio, los de la U. G. T. son aprobados en el acto y ante esta parcialidad, nuestra delegación, con un escrito que adjuntaba, se presentó a dicho Gobierno, contestándole el secretario que tendría en cuenta nuestra demanda y que procedía a la revisión de dichos reglamentos aprobando aquellos que el creyese estar en condiciones.

CUATRO PREMIOS MAYORES
en la popular y afortunada
Administración núm. 35 de
D.ª MARIA ILLA
Rambla del Centro, 26
(frente Plaza Real)

TERCER PREMIO

1.ª Serie - Núm. 34.905
25.000 Ptas.

2.ª Serie - Núm. 34.905
25.000 Ptas.

3.ª Serie - Núm. 34.905
25.000 Ptas.

4.ª Serie - Núm. 34.905
25.000 Ptas.

TOTAL CINCUENTA MIL PESETAS

40 billetes del centenar, a más las de este aproximaciones. — Gran stock de billetes para el 1.º de Octubre y Navidad.

El centenario de Mistral

Avilón, 11.—Las fiestas que se celebran en diversas localidades del Mediodía de Francia, han continuado hoy en Carpentras con el descubrimiento de una lápida que da el nombre de Avenida de Frédéric Mistral a una de las principales vías de la población.

Con este motivo se efectuó una Exposición literaria bajo el título de «Des Troubadours Mistral», organizada en la Biblioteca «Gingembertinas».

También se han celebrado diversos actos de carácter literario con asistencia de delegados extranjeros y franceses de otros departamentos, en Cadenay y en el Castillo de Fontgu-

RECORDEU SEMPRE
que la millor qualitat y baratura us la donarà
LA MILLOR ESPARDENYA
Unia fàbrica d'espardenyes que ven directament al públic

Riego, 51 Creu Coberta, 58 Sans, 439
SANS HOSTAFRANCS COLL-BLANC

